

Ni Rusia ni los EE.UU. están gobernados por los trabajadores. Su política imperialista no sirve ni a los intereses de la clase obrera ni a los de la juventud laboriosa.

Epoca V Núm. 112
Toulouse, 19 de octubre 1947



CEDOC
FONS
A. VILADU

"Mereced a la gran industria y al mercado universal, la burguesía se hizo dueña, por derecho de conquista, de toda la soberanía política del Estado representativo moderno".

(C. MARX)

RENOVACION

Órgano de la Federación de Juventudes Socialistas de España en el exilio

¡Urge, cada día más, la reconstrucción de la Internacional Obrera Socialista!

Octubre rojo, octubre socialista

La reacción española, analfabeta ante las lecciones de la Historia, no ha sabido comprender...

por José Torres

Octubre de 1934, representa para la clase trabajadora de España un gesto revolucionario de una trascendencia histórica indiscutible. Los esfuerzos realizados por los trabajadores de España, orientados y dirigidos por nuestro Partido y por la Unión General de Trabajadores y en los que tan magnífica e incansablemente trabajaron nuestras Juventudes Socialistas, culminaron con una derrota para las viejas ideas revisionistas de España meses más tarde.

El alcance histórico de Octubre se define por la conciencia de clase de los trabajadores españoles. Fue esa conciencia quien motivó aquel gesto de sublime rebeldía de los trabajadores frente a las diarias provocaciones de la reacción. Si la Sanjurjada monárquica contra la República fue seguida por una clemencia inmerecida para los sublevados, Octubre fue seguido por una violenta y criminal represión contra los trabajadores, preludio de lo que más tarde, al hundirse la República, se abatió sobre el proletariado español. La reacción y el capitalismo español, obcecados y analfabetos ante las lecciones de la Historia, no ha sabido comprender todavía.

Lo fundamental para los jóvenes socialistas y para la clase obrera española, es conservar aquel espíritu de rebeldía y aquella conciencia y resolución en el cumplimiento de los deberes de clase. No renunciar a ninguno de aquellos postulados por los cuales lucharon y deberán seguir luchando dia tras dia hasta conseguirlos. Conservar y acrecentar su conciencia de clase, que quiere decir tener confianza en sí mismos, en su clase, en la potencia de su acción individual y colectiva.

La lucha de clases tiene en España su exponente más violento. Nunca los trabajadores de nuestro país han conocido una esclavitud y una explotación como las que hoy pesan sobre sus espaldas. El hambre, la persecución, el ensañamiento, el asesinato están actualmente al orden del día. La clase obrera española siente sobre sí todo el peso del estadio reactionario-fascista imperante. Siente el dominio total del capitalismo y de la reacción. Sólo mediante una lucha

constante, inteligente y positiva podrá mejorar su situación. Lucha de clases abierta y sangrienta es la que pesa sobre nuestros hermanos de clase de España.

La ejemplaridad proletaria, su paso, debe servirnos para fortalecer nuestro ánimo, reavivar nuestra acción, acercar al máximo nuestra ayuda al Interior. Los que en España siguen luchando abiertamente contra Franco y la reacción, son los continuadores de Octubre, los que no renuncian ni se someten.

La sangre de nuestros proletarios y de nuestros mártires nos llama a la acción. ¡Viva Octubre revolucionario! ¡Por la liberación de España y la emancipación de los trabajadores!

Javier Bueno, socialista y maestro del periodismo

El día 6 de octubre se celebró el octavo aniversario del asesinato por las fuerzas franquistas del gran socialista y periodista Javier Bueno, que fué presidente de la Agrupación de periodistas de Madrid y primer periodista fusilado por Franco como tal en Madrid.

Bueno fué ejecutado a los 49 años. Se inició al periodismo muy joven y se puso siempre al servicio de las clases humildes; en Oviedo dirigió el periódico socialista "Avances"; defendió encarnizadamente el movimiento de los trabajadores asturianos en Octubre de 1934, motivo por el cual fué brutalizado y herido, provocando estos hechos una intensa emoción entre los medios obreros e intelectuales de España. Fue juzgado a raíz de aquellos acontecimientos, siendo condenado a muerte e indultado.

Durante la guerra de España, Bueno se incorporó como simple soldado en el Ejército de la República. Herido, volvió a Madrid, donde dirigió el periódico "Claridad" y ocupó la presidencia de la Asociación de la Prensa madrileña.

Ante la inminente caída de Madrid, Javier Bueno rehusó abandonar la capital. Al ser ocupada la ciudad, se refugió en una Legación —donde antes habían estado refugiados durante meses muchos falangistas a quienes la República no molestó por estar bajo el control extranjero—. Algunos días más tarde fué capturado Bueno, con otros

La hipócrita «humanidad» y la bestialidad franquista al desnudo

De todos es sabido que, al decir de quienes alberjan y suelen en la mayor de las miserias al valeroso y honrado pueblo español, la LIBERTAD, la verdadera DEMOCRACIA y el más profundo respeto a la HUMANIDAD, no tienen mejores defensores que ellos.

Naturalmente, el mundo entero conoce perfectamente que la realidad de tales expresiones es muy otra, y así ha quedado bien patente a través de los acuerdos de la O.N.U. de Diciembre de 1946, a virtud de los cuales la España franquista —que no es lo mismo que el pueblo español— ha quedado isolada y menospreciada de todos.

Sin precisar de lo que pretenda hoy desenrollar la cuadra del circo,

ni mucho menos, si quiero ofrecer al conjunto de exiliados y de los antifascistas en general, un escaso curioso a sumar al resto

de sanguinaria de Franco y sus Judas, ya conocidos, y el cual me ha sido revelado por una desacuada compañera que acaba de tener la fortuna de salir de aquél infierno terrible.

En marzo del año en curso, un

huen dia aparecieron muchas de las paredes de Burgos «adornadas»

misma, se hizo cargo de ellos, lanzándolos por el balcón de su despacho a la calle.

A reglón seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Sin embargo, la cosa no paró

allí. Similáneamente a la colo

cación de tales carteles, por la

prensa local y por la radio se

dijo con el anuncio de la gran

corrida de toros cuya foto me

campajaco en dar a conocer al

pie de las presentes líneas. Su

redacción, haría grosera y muy

aburrida a los aficionados;

en vista de lo cual, y móndos co

mo por un resorte, se echó mano

del mayor número de tabang

s, soldados y hasta de los hom

bberos para arrancar precipitada

mente los carteles en cuestión,

tratando así de borrar las huellas

de sanguinaria de Franco y sus

Judas, ya conocidos, y el cual

me ha sido revelado por una

desacuada compañera que acaba

de tener la fortuna de salir de

aquél infierno terrible.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Sin embargo, la cosa no paró

allí. Similáneamente a la colo

cación de tales carteles, por la

prensa local y por la radio se

dijo con el anuncio de la gran

corrida de toros cuya foto me

campajaco en dar a conocer al

pie de las presentes líneas. Su

redacción, haría grosera y muy

aburrida a los aficionados;

en vista de lo cual, y móndos co

mo por un resorte, se echó mano

del mayor número de tabang

s, soldados y hasta de los hom

bberos para arrancar precipitada

mente los carteles en cuestión,

tratando así de borrar las huellas

de sanguinaria de Franco y sus

Judas, ya conocidos, y el cual

me ha sido revelado por una

desacuada compañera que acaba

de tener la fortuna de salir de

aquél infierno terrible.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y suplantadores, vergüenza de

los españoles, ya les retrata su

diente.

Episodio seguido, los «sim

pálicas flechas de Falange hi

cieron el simulacro de torear a

los tres desgraciados, banderi

Heandios y estoicéandolos des

pués.

Todo ello dentro del natural

regocijo de las autoridades y de

unos elementos preponderantes

en el actual régimen que opina

me a España.

Terminada tan majestuosa sha

zana, alguien se hizo eco de su

potencia extranjera y muy

carácterística en estos traidores y supl

MOVIMIENTO JUVENIL.

ALEGRIA Y JUVENTUD

Características de la jira de la J.S. de Montauban a Laguepie y St. Antonin

En los domingos, días 24 y 31 del mes de agosto pasado, las Juventudes Socialistas de Montauban, organizaron dos excursiones a lugares de este Departamento.

Ciudad de quilómetros, a través de la ruta, hecha en comodos autores que a tal efecto se comprometieron. Altos en el camino, donde el paisaje merecía

ciudad como artística. Nadie podrá olvidar "la Mariana", la famosa "des singes", "l'arbre de Noël", la diversidad de materiales y colorantes con que se formaron las estalactitas y estas lagunas que originaron las maravillas de quienes tuvimos la suerte de poder apreciar y que nos estacionaron durante más de una hora.

Y finalizadas las jornadas, con el espíritu más libre y optimista, cantando con nuevo entusiasmo nuestros himnos revolucionarios canciones populares que denotaban desde lejos nuestra condición de socialistas y españoles, regresamos a Montauban, con la esperanza de pronto realizar de nuevo otra manifestación de este género, y de don de los jazos de compatrioterismo, fraternidad y amistad nacen si no existen ya, y se remozan y consolidan si la hay.

también, los que por sus condiciones, ofrecían ser marco y escena magnífica, para proporcionar un día de alegría y confraternización socialista. En esta otra cooperaron profundamente los compañeros del P.S.O.E. y de la U.G.T.

Fueron Laguepie y St. Antonin los lugares de elección, y a fuer de ser justos, hemos de poner en relieve, como justa compensación, que buena parte del éxito de tales desplazamientos dependió de la aguda y entusiasta con que contribuyeron, en perfecto acuerdo la J.S., P.S.O.E. y UGT de dichas localidades, tanto en la busca de emplazamientos apropiados para los compañeros excursionistas, como en la distribución de tiempo y actividades en estos días de folgora y sana alegría y optimismo.

Encuadrados dichos pueblos en el rincón más pintoresco del Departamento, cercados por hondas y estrechas gargantas, por donde transcurran aguas, el Aveyron, que motiva lugares exquisitos como "las gorges de l'Aveyron", con espesa arboleda en las abruptas montañas y vegetación casi exuberante en las riberas del río, contribuye un panorama de contrastes inenarrables que, atrae la atención de todos los compañeros que constituyeron la expedición. Pudimos saborear repelentemente de tales paseos por encontrarse los dos pueblos decididos, sobre el mismo itinerario y separados por unas do-

miradas, fotografías del mismo, alguna que otra indicación de compañeros conocedores del terreno y la alegría desbordante de los excursionistas, fueron las características del viaje de ida. Llegados al punto de destino, donde éramos ya esperados; y tras una larga visita a la localidad, fuimos conducidos a los lugares elegidos, donde aposentados y en el transcurso de la jornada, absolutamente todos los compañeros se convirtieron en jóvenes y los jóvenes en más jóvenes todavía. Juegos, bailes, baile y todo lo imaginable en su ilusión de campo y sin que nadie acusase ni un ápice de cansancio. Y en este estado de ánimo, iniciado en la partida, fue mantenido y continuado no solamente en el transcurso de estos días inolvidables, sino al regreso que se acusa continuamente ante el deseo, para que se continúen tales jornadas de las tan gratos recuerdos se conserven.

Merito atencioso aparte la vista que a las "orillas de Saint Antonin" realizamos, grutas subterráneas, hasta diecisiete metros de profundidad, y donde la Naturaleza nos mostró su trabajo constante y metódico en las más diversas manifestaciones, dando origen a figuras caprichosas, a esculturas que mano humana difícilmente podrían imitar, columnas, capiteles, etc... producto de una labor continua de miles y miles de años y que terminaron por tener su valor magnífico, tanto de representa-



CRÍTICA DE CIN



PAISA

Este film es dilo continuador de cintas magníficas del cine italiano, como "Rome, ville cuvier", "Quattro passi dans la neige" y "Sciunzia". Es el pueblo italiano en guerra, la juventud italiana, Rosellini, autor de las cintas anteriormente citadas, tiene seis episodios de la liberación de Italia. Los artistas son todos amateurs; no parecen la versión de platinados cabelllos que monopoliza la cámara para mostrar primeros planos artificiales, cuando no grotescos. El film es la vida simple y trágica del pueblo italiano llevado a la pantallá: soldados americanos, agricultores de Sicilia, obreros de la tierra de Lombardía. Gestos simples y naturales, humildes.

Con seis episodios de noticiero, Rosellini hace revivir un pasado reciente. Los seis merecen interés, pero hay tragedias de comentario. El primero nos presenta a un M.P. que se resiste a ser ascendido por un niño, quien le enseña las buhardillas donde vive todo un mundo, las ruinas, las miserias de los proletarios de Italia. El segundo presenta la vista de tres capellanes del ejército americano a un monasterio italiano, donde los cigarrillos, el chocolate y el pan que faltan al pueblo aparecen como signo de hermandad y de hipocresía; platos magníficos de clausuras toscanas.

Es especialmente el último episodio la lucha de los guerrilleros italianos en las tierras pantanosas donde se reviven escenas de gran y natural emoción y dramatismo. La vida arranca y, extraordinariamente difícil de los antiafascistas, las persecuciones, y el hambre; los horrores de la guerra y la llamada del ideal.

La vida está captada, pasa ante el espectador, con pocas palabras y sin comentarios. "Paisa", una gran cinta que los kives deben ver.

«LE SILENCE EST DOR»

Se ha dicho de este film que es la mejor producción de René Clair. En realidad no merece ese calificativo; es, sin embargo, un excelente film. René Clair ha hecho una obra socialista bien concebida como artista a Raquin y, además, con la incorporación de una joven artista: Marcelle Deltri. François Périer, completo los primeros planos. La historia va desarrollándose, en imágenes, a su manera, con numerosos engaños que recuerdan los más afortunados del gran Charlie Chaplin. Las escenas del cernimiento de los decorados sobre los empedrados juguetes de abelotas, la vivacidad personal en torno a la virtud de la muchacha, la esquina siendo van a parar los dos enamorados—un joven novicio y un viejo maestro de círculo—así como la otra que se esconde bajo las escenas, están perfectamente logradas. Este film, rodado en un ambiente del País de los sueños, sus reyes, su humor, sus tradicionales bigotes franceses, hace que se abandone la sala de proyección sin sentir remordimiento de haber perdido dos horas en el cine.—P.T.T.

—

BASES PARA UN PROGRAMA DE REIVINDICACIONES DE LAS J.J. SS.

ha sido barrido por la nueva ola nacionalista. Grandes agrupaciones proletarias se hallan aradas a los caídos los Estados, en su esfera nacional y a los grandes; parecen haber perdido fuerza combativa y han retrocedido enormemente en sus objetivos inmediatos; si ello se considera desde el punto de vista de la posibilidad y la acción revolucionaria.

El capitalismo liberal o imperialista, fórmulas del tiempo y del momento, después de la guerra lucha por recuperar sus posiciones. Se halla constreñido por relaciones ya establecidas entre las naciones y por la situación económica generalizada entre las naciones cuya capacidad bélica es superior. El stalínismo, traiéndole la esencia del pensamiento marxista y revolucionario, convierte en un imperialismo bajo manto político y destruyendo a las organizaciones socialistas del mundo, amisiona la conquista de las masas obreras para situárselas a su servicio. El sentido histórico de ambas fuerzas, por su naturaleza y fines, las arrastró ineluctablemente hacia un conflicto mundial más terrible y sanguinario que el que hace apenas unos meses acabamos de vivir.

Entre estos factores determinantes de la marcha del mundo, emerge cada vez más fuerte consciente de la miseria y la enfermedad cívica de los países, la necesidad de la paz y la implicación de las fuerzas reaccionarias, busca la ruta firme que la conduce hacia su verdadera liberación de la explotación capitalista o del Estado stalíniano. Esta ruta segura y firme la marca el Socialismo, que frente a la guerra presenta la paz; frente al imperialismo, la cooperación internacional conjugada con la libertad de los pueblos; frente a la explotación del capitalismo burgués o del nuevo Estado capitalista ruso, la explotación colectiva de los medios de producción y trabajo; frente al militarismo reaccionario de las naciones capitalistas y frente a la nueva casta militar soviética, el desarme mundial y la resolución pacífica de los conflictos entre los pueblos.

«DONDE ESTA ESPAÑA?

En esta lucha constante entre Estados y clases, ¿dónde está España? España está ausente. España, tiranizada por Franco, está condenada a un aislamiento total. El régimen franquista sitúa a nuestra patria como la reserva mineral y mineral del fascismo vendido en los campos de batalla, que otros países creyeron en él durante años y que hoy él lucharon. El régimen de Franco es incompatible con las fuerzas hoy imperantes; incompatible, más que por su propia esencia, por la inseparabilidad con la cual habría que optar con él. Esta ausencia de España en el concierto internacional traerá para ella los más nefastos resultados. Y para la juventud española, las consecuencias más graves.

Nuestro país no volverá a ser la auténtica España en tanto que sobre ella perdure un régimen sangriento y dictatorial. Sólo cuando



El Marxismo

por Carlos RAPPORTE

medio de la indiferencia universal. Una vez conocido, el marxismo ha encontrado una resistencia formidable; pero ha venido y se ha atraído la atención. Actualmente no existe una doctrina tan discutida en los centros científicos ni tan extendida entre las masas populares como el marxismo. La consigna "Proletarios de todos los países, juntos!", ha reemplazado con ventaja al precepto "Amaos los unos a los otros" del Evangelio. Jesús ha sido vencido, o aventajado, por Marx.

La rapidez con que se ha extendido el marxismo confirma una ley formulada por Marx mismo, a saber: que la Historia abre sus etapas con una velocidad siempre creciente.

Los progresos del marxismo son tanto más significativos cuanto que ni Marx ni Engels han ocultado nunca, dicho sea en honor suyo, los medios artificiales que se empleaban en los regímenes anteriores para propagar las ideas; Marx no pretendió, como hizo Augusto Comte, fundar una nueva religión de la Humanidad. Ni imitó a Saint-Simon, que hablaba de «ensueños», en los cuales una voz desconocida le reveló un plan para la regeneración humana. No se rodeó, como los numerosos fundadores de sectas socialistas del período utópico, del misterio para impresionar las imaginaciones. El alejaba toda idea de «relación», científica o como fuerza. El se burlaba de los falsos profetas que anuncianaban un cataclysmo social inmediato. El despreciaba las paecidas reformas y probaba su ineficacia por el análisis de las bases económicas de la Sociedad capitalista. Y, al contrario del genial Carlos Fourier, cifró toda su gloria en el hecho de no haber inventado nada.

(Continúa en 2.ª pág.)

OCTUBRE

(Viene de primera página)

los privilegios y los intereses por cuya defensa la reacción española se manchó con sangre blanca son los mismos que hoy animan a Franco y a su legión de verdugos y lacayos. Ellos son la eterna España negra, enemiga de toda norma democrática, constante adversaria de la voluntad de progreso, de paz y de concordia del pueblo, la que ni ayer ni hoy quisó emplear en las relaciones ciudadanas otro lenguaje que el de la fuerza o la traición. Y los obreros españoles mostraron en octubre del 34 que, al igual que saben respresar a quien respeta las normas de convivencia política, saben responder a la violencia o a la traición, con el empuse de su heroísmo.

Las Juventudes Socialistas recordaron hoy con orgullo nuestra participación preponderante, con el Partido Socialista y la U.G.T., en el movimiento de octubre. No lo olvidaron ni renegaron de él. A los hombres que aquella gesta, como a los que en igual coraje se opusieron al fascismo en Julio del 36 y a los que hoy continúan en la clandestinidad esa gloriosa tradición de lucha, rendimos en este aniversario nuestro fervoroso homenaje. Su ejemplo ilumina nuestro camino hacia la libertad de España. . . El Comité Regional

estas cosas con cierto desprecio. Y hay que llegar a la conclusión de que desprecian egoístamente todo lo que no es su interés propio o su placer personal? ¡No estoy seguro de esto! He captado en muchos de ellos signos no solamente de interés, sino de entusiasmo, cuando en cualquier parte del mundo se produce una cosa verdaderamente grande, cuando los hombres marchaban audazmente, sin reticencias ni cálculos, hacia un objetivo elevado.

Y estoy profundamente persuadido que será en la medida en que en que nuestra política presentará en un porvenir próximo, estas cualidades, que el partido déca, engrandecerse el contingente de jóvenes capaces de asegurar su fuerza y su duración.

LOS JOVENES

(Viene de 4.ª página)

Pero, no es suficiente que los jóvenes tengan cerebros y corazones abiertos y capaces de comprender y de sentir los grandes pensamientos, es necesario aún que esos pensamientos sean ofrecidos a los jóvenes en cuanto éstos alcanzan la edad en donde se mezclan en la vida cívica.

A menudo se oyen quejas en los partidos, en todos los partidos, porque tantos jóvenes no se interesan más en la política. Yo he, personalmente, interro-gado a muchos miembros de veinticinco años, en medios muy diversos, y he podido constatar que muchos dan pruebas de una gran indiferencia ante los problemas más habitualmente discutidos en el Parlamento. Algunos jóvenes incluso hablan de

Consideraciones generales

La guerra mundial de 1919-1945 ha marcado tan profundamente su huella en toda la Humanidad, ha revolucionado las relaciones entre los pueblos y colectividades, ha operado cambios profundos en la capacidad productiva, combativa y transmitido los factores capitales sobre todo en todo el mundo, pero en estos cambios, causados por haber sido mayor el número de naciones y personas afectadas, ha determinado también un relajamiento moral, un cansancio físico e intelectual que influye en todas las instituciones y en todos los medios, ha producido una tremenda crisis de personas e instituciones. La Humanidad, en su gigantesco esfuerzo guerrero, parecen cansada y no encuentra la reacción física que parece esperar de ella misma después de cesar el combate. En la nueva paz, débil y enfermiza, que más que un armisticio, los pueblos buscan un camino, aliviándose, que les libera de la pesadilla de la guerra, que para la inmensa mayoría de las personas parece una constante incesante. El capitalismo imperialista y el stalínismo reaccionario explotan y absorben su supremacía económica, transformando tanto las relaciones entre los pueblos del planeta a sus órbitas de acción; despiertan el sentimiento de las naciones para preparar las bates psicológicas de la nueva contienda. El espíritu internacionalista de Marx, Engels, Liebknecht, Bebel, Guesde, Rosa Luxemburgo, Jaurès

RENOVACION

OPINIONIS

LOS JOVENES

Existe un problema de los jóvenes. Es grave y nada, sin duda, importa tanto hogar como resolverlo, puesto que la solución de tantos otros supone que, antes, se haya resuelto este. ¿Sería posible, sin la ayuda de una juventud verdaderamente digna de su misión, asegurar lo que, reconstruir la economía, restaurar o establecer una democracia real, realizar el socialismo? Y hacia donde se dirigirán todos los esfuerzos de los adultos si no vintese detrás de ellos una gran masa de muchachos y de muchachas capaces de proseguir ese día esa tarea y llevarla a término?

Se habla mucho de la crisis de la juventud. La expresión no me parece muy exacta. Se trata de una crisis general, y todos, jóvenes y viejos, padecemos sus efectos. A este respecto, la diferencia entre las generaciones consiste simplemente en esto, en que la juventud, más impresionable, sufre más directamente las influencias del medio ambiente actual y que no tiene, para resistir a las influencias de la turbulencia presente las tradiciones formadas en período más normal. La juventud, es indudable, permanece más a su tiempo. Es lo que hace su superioridad cuando, según la costumbre, el hoy vale más que el ayer. Pero cuando se trata del hoy, tormentoso, a menudo estremo, en donde nos encontramos, ¿cómo querés que la juventud no resienta más gravemente las sacudidas?

Lamentarse a este respecto no sirve para nada, si no es a demostrar la falta de valentía por parte de los lagrimeros. Ceder, a la maría que tienen los viejos de decir, a propósito de todo, cuantos más valían ellos que los jóvenes de hoy, es peor to-

por Luis de Broucère

han resentido en el momento más crítico de su desarrollo las privaciones debidas a la crisis de trabajo, al paro obrero; a la guerra, después. Su salud se ha visto comprometida. Cuidar su cultura física se ha convertido en una necesidad más importante que nunca. Yo sé si el deporte como es actualmente practicado es el mejor medio. Yo no sé si las grandes "victorias" deportivas guardan mucho tiempo su cora-

zón sano, y no puede más que irri-
tar todos aquellos cuya barba
quien no es cansada. Puesto que
los jóvenes sufren más que nosotros
de las malas influencias
del medio ambiente, es pues, a
crear suficientes compensaciones
que es necesario, simple-
mente, aplicarse.

Infinidad de jóvenes de hoy

la performance deportiva se con-
virtiera en un bien si.
Lo que importa encima de todo, lo que esencialmente debe
retener la atención es la adu-
cación general, cosa, la que,
en las circunstancias presentes
no se puede adquirir más que en
la escuela. Esta educación del
niño debe asegurarse en desarro-
llo tan completo como permita
su naturaleza. Ello debe hacer
de él un ser libre capaz de
formar sus propias opiniones en

lugar de aceptar diáficamente las
que le impone sus maestros --o
los maestros de sus maestros--.
Si esta educación no está as-
segurada para todos (¿cómo se po-
dría tener una verdadera demo-
cracia, es decir, un régimen en
donde es el pueblo quien forma
la opinión y la opinión quien
gobierna?) Es verdad, cuando la
escuela forma los espíritus con-
forme a los intereses de las cla-
ses dirigentes --o de una parte
de éstas--, la democracia no es
más que una ilusión. No que-
dan más que las apariencias,
las cuales desaparecen a su vez.

Una nación que no comprende
eso, que deja perdiérsela su pro-
pia enseñanza, que abandona a
su juventud a las influencias de-
formadoras suscitadas por los in-
tereses potentes, se prepara un
pavoroso trágico. ¡Pueda mi
país comprenderlo... y piendo mi
punto no olvidarlo jamás!

(Continúa en 3.º página)

ACTUALIDAD DEPORTIVA

ESPAÑA

FUTBOL

Resultados de la primera jornada de Liga:

Primer División.
Madrid, 2; Alcoyano, 2.
Sevilla, 1; A. Madrid, 1.
Barcelona, 2; Oviedo, 1.
Real Sociedad, 0; Valencia, 2.
Gijón, 1; Espanyol, 1.
Celta, 5; A. Bilbao, 1.
Sabadell, 2; Tarragona, 2.

Segunda División.
Ferrol, 1; Valladolid, 2.
Baracaldo, 3; Mestalla, 2.
Levante, 3; Murcia, 3.
Hércules, 3; Málaga, 0.
Mallorca, 1; Coruña, 2.

Córdoba, 5; Badalona, 0.
Granada, 2; Castellón, 2.

En esta primera jornada destaca la victoria del Celta sobre el Atlético de Bilbao, puesto que a los 25 minutos de comenzar el partido se resultó una victoria favorable a los bilbaínos por 1-0.

Tampoco están esperados los empates del Alcoyano con el Madrid y del Tarragona con el Sabadell.

Se da el caño en esta jornada que de los cinco equipos que jugaban en su campo sólo han ganado dos.

REMO

Bilbao. — Se ha disputado en el Agra el campeonato de España de remeras, en el que han participado tripulaciones de Madrid, Barcelona, La Coruña, Santander, Pedreña, etc.

La regata se dilató desde su principio, al ponerse en cabeza, a pocas metros de la salida, la trama de Pedreña, seguida de la de Orión, Sesma, La Coruña y Pefacastillo.

Los tiempos invertidos han sido estos:

1.º Pedreña, en 21 m. 20 s. 2/5.
2.º Orión, 21 m. 42 s. 3/5.
3.º Sesma, 21 m. 51 s. 3/5.
4.º La Coruña, 22 m. 16 s.
5.º Pefacastillo, 22 m. 20 s.

Con esta victoria, la trama de Pedreña es la tercera vez que queda campeona de España.

EQUINO

Barcelona. — En el Price se celebró una reunión pugilística, con los siguientes resultados:

Alvaro, peso mosca, vence por puntos a Contreras.

Sánchez y Herreros, pesos medios, hicieron combate nulo.

Fenoy III fue declarado vencedor de Martínez Pascual, pesos ligeros, por abandono.

A continuación se enfrentaron Alejos y el italiano Colosanti. La pelea decepcionó por parte de Alejos, que actuó excepcionalmente bien. Venció el italiano Colosanti, consiguiendo así final una chida ovación.

Por último, Luis Romero, campeón de España del peso gallo, contó con el italiano Loli, a quien venció por puntos después de una pelea en la que el italiano hizo un verdadero alarde de resistencia al duro castigo de Romero.

CICLISMO

Se ha disputado el campeonato de España de Montaña con la participación de veintidós corredores, resultando la siguiente clasificación:

1.º Miguel Poblet.
2.º Gual.
3.º Massip.
4.º Oimo.
5.º Vilas.

Orense. — Se ha disputado la primera etapa de la Vuelta a Galicia entre Vigo-Orense, con un total de 105 kilómetros.

Tomatos se salió diecisiete corredores, y se registró la siguiente clasificación:

1.º Emilio Rodríguez, en 3 horas 10' 40".
2.º Manolo Rodríguez, 3:32:15.
3.º Delfo Rodríguez, 3:45.
4.º Luis Huergo, 3:45:15.
5.º Antonio Martín, Idem.

(Continúa en 2.º página)

4 S. MARTÍNEZ DASI

este régimen haya sido humillante, cuando la liberación de nuestro país sea un hecho real y tangible, España volverá a ocupar su puesto en el concierto de las naciones civilizadas. Esta liberación, para la juventud española, no debe limitarse a la reconquista de los derechos políticos y sindicales para todos los ciudadanos, no debe conformarse en recuperar las libertades fundamentales del pueblo, sino que debe darle a la juventud un sentido político y social que le haga sentir en el seno de su patria por sentir en el la importancia nacional o que batalla por ideales redentores; la liberación de España debe significar, como significa para los jóvenes socialistas: renovación y transformación de España. El sino histórico de nuestro país parece ser el de esperar —y desesperar— una profunda Revolución.

RENOVACION DE ESPAÑA

Renovar España, sí. Más que renovar, podríamos decir revolucionar a España. Las páginas de la Historia de nuestro país no registran una efervescente revolución de alcance histórico de la revolución realizadas por otros pueblos en los siglos XVII y XVIII, y cuyas exposiciones máximas se condensan en la inglesa de 1688, en la francesa de 1789 y en la rusa de 1917.

Los magníficos y perveros intentos del Pueblo español han terminado, hasta la fecha, en fracaso y estériles, y esto es debido a la mucha reticencia. Mucha inutilidad ni ignorancia. Son condiciones necesarias. Por no haberse dado en nuestro país este hecho histórico por el que han pasado las naciones más avanzadas, ofrecemos el espectáculo lírico, entre países de larga data de constitución, que guarda siempre los mismos problemas sin resolver.

Problemas sociales en nuestro país. Nuevamente se plantean ante nuestra generación juvenil española los problemas sociales. He aquí algunos de ellos:

Problema constitucional. — Adoptar para España una Constitución que confirme la forma republicana del Estado español. Constitución eficiente y que tiene las formalidades que aseguren la eficiencia y la efectividad del trámite legislativo y ejecutivo.

Problema económico. — El problema económico, problema candente y externo de España, hay que resolverlo. Es, seguramente, el pivote fundamental del futuro Estado español y de la política del país. Los inmenos latifundios de España deben ser entregados a los trabajadores de la tierra de España para que estos, organizados en amplias Colectividades y mercados a un amplio sistema de Cooperativas, puedan, mediante la ayuda total del Estado español, explotar intensamente la superficie cultivable de España. Elevar el bajísimo nivel de vida de los campesinos españoles; destruir las prácticas del esquismo nacido de esta situación. Revolución agraria de España, reclamada a grandes gritos por las masas campesinas españolas, sometidas al señoritismo feudal, y a las más soleadas soluciones socialistas y por ende revolucionarias podrán liberar del yugo de la gleba.



FANTOCHEs de GUIMOL

De «tournée», como las vedettes, con mi lámpara y mi tonel, me hallo en la capital de la República (chabón), digo, del reino social y cristiano que es propiedad de Franco. Aquí a Franco se le llena de muchas maneras: unos, Paco Paredes y otros Curriño Medallas. Lo uno por los innumerables retratos y carteles que voluntariamente se encuentran uno en todas partes, aún en las menos imaginables, incluso en los lugares discretos y retirados donde se sitúa aquél artefacto que allá por 1930 lo fabricó la imponente Casa Pardo el Pato. Lo otro, lo de las medallas, es de puro sabido y no hace falta explicarlo. Con solo decir que Franco maldecía de su nación por no haberlo alimentado con Fofaina Fallières y haber crecido dos buenos palmos más para tener más pecho y espada en donde colocarse más y más decoraciones, hasta. Porque a lo demás el abdomen lo tiene desproporcionado, y en cuanto a estómago... es, indiscutiblemente y debo recordar, el primer estómago, no ya de España, sino de Europa y del Mundo entero.

Por el Pardo, están estos días preparando con fiebre más que titilidos casi cólerica —pues Paquito se encoleriza en cuanto falta un pelo en algo que sea o afecta a su orgullo y real persona—, preparando hasta muerte y nada más que el aniversario de su «exaltación» a la jefatura del estado descompuesto, malbariado, y patológico, que tuvo en Burgos «La Levitina», el 1.º de Octubre de 1936. Allí andaba Franco dando órdenes, secundado por la Pela y la Polilla, su hija. Los criados y ayudantes de recamaría andaban locos y de coronilla. Después de arreglar el Salón del Trono usurpado y mandar que el Trono se la anadiesen unos pies postizos para que él estuviese más elevado, y mirar con desprecio a los servidores ensangrentados o muertos en uniformes, se retiró unos minutos con su mujer e hija, dejando en la puerta al séquito.

Dentro de su habitación, la Pola, se metió a rebuscar entre los trapos que el candil había conservado, las ropas para tan imponente e histórica ceremonia.

Mira, Paco, esta camisa... tiene una mancha sospechosa. Y estos calzones... Dios mío, tiene un agujero... Virgen Santa, qué destrozo! Aquí está la corbata de José Antonio y la camisa de Calvo Sotelo... ¿pero qué es esto? Toda la ropa está echada a perder.

La Pola sigue revolviendo en el cajón y lanza una exclamación que por lo poco católica y social prefiere no repetir.

— Con la camisa vieja, la del aniversario, quedaron las polillas y han desmorado el ajar... la polilla que guardamos con ella ha invadido todo y todo está apollado... La chica de Franco, que andaba zascandileando por la habitación espaciosa, al oír hablar de la polilla, replicó la frase habitual:

— Yo no he sido!

— Callate, replicó Franco—, que más te valiera fregar las camisas de tu padre que andar haciendo la tonita y descreditando a la familia.

Después de mucho buscar y rebuscar, dieron con la ropilla necesaria para vestirse aquél día, no sin que antes Franco diese órdenes de comprar stocks enteros de ajuares a cargo del Presidente de Sanidad y Higiene.

Andaba y venía Franco meditando por la sala. La Polilla le preguntó:

— ¿Qué piensas, papá?

— Nada, nada; pienso que tú, con ser mi hija, me llevas ya más de un palmo, y no es normal que los hijos sean más crecidos que sus padres.

— En los tiempos modernos eso no tiene importancia, replicó la chica— yo tengo un procedimiento para crecer a voluntad. Mira, te acerques cuando allá en Galicia huelas pititos sobre zancos? Prúchalo ahora.

Todavía estuvo el candilísimo pensamiento. Decidió ensayar a ver si le daba resultado. Y cogiendo un par de zancos de madera de las Indias, empeñó a marchar. La buena fortuna quiso que sobre el piso de mármol resbalase y diesen sus narices sobre el mismo suelo. Levantáronle las damas con palabras de consejo. — ¡No iengo nadie! — contestó Franco en el colmo de su ira.

En el piso de mármol, ante tanto y luciente, quedaba una cavidad exactamente igual que la nariz monumental del Jefe.

Y hasta la semana próxima, en que hablaremos de la brillantísima recepción celebrada en el Pardo.

Cruelos experimentos han demostrado que, para desarrollarse normalmente, el socialismo necesita de los cuadros de batallas que libra a la contrarrevolución, la socialdemocracia alemana tomó por palabra de orden: Freiheit, Libertad!

Y no hay socialista en el mundo, por otra parte, que no haya retenido y grabado en su corazón las palabras de Matilete en la vigilia de su maratón: «La libertad es como el aire y la luz: hay que estar privados de las mismas para saber que no se puede vivir sin ellas». — Emilio Vandervelde.



Bases para un programa de reivindicaciones de las J.J.S.S. de España

INTRODUCCION

El presente trabajo no tiene mayor alcance que el de realizar un sencillo boquete en la situación que, en la presente, pesa duramente sobre la juventud del mundo, y de manera excepcionalmente crítica sobre la juventud española. Por esta característica queda abierto a toda crítica, a su revisión y mejoramiento. La necesidad imperiosa de dotar a nuestra Federación de J.J. S.S. de un programa que permitiese ofrecer su característica propia e inconfundible, al conocedor de manifestar, sin lugar a dudas de ningún género, sus preocupaciones constantes en pro de los jóvenes españoles y sus problemas del presente.

Siguenas inquietudes y punto soluciones. Unas y otras pueden y deben ser adaptadas y ajustadas a las realidades del momento. No se más que una modesta contribución a la ingente tarea que espera a la juventud de España.

Dedice estas páginas llaves a los jóvenes socialistas y militantes de nuestro Partido y de la Unión General de Trabajadores, especialmente a los peones, para que consideren el amplio margen de atención y estudio que requiere la elaboración de un programa para la Federación. El objetivo es reunir un conjunto de trabajos, ensayos y críticas que posibiliten, en un próximo Congreso de nuestra Federación, elaborar nuestro Programa de reivindicaciones para presentarlo a la juventud de España.

ALDEDEDOR del mundo.

Crónica internacional

Toda la atención internacional va dirigida hacia los Estados Unidos de Norteamérica. Es allí que, por variadas razones, se dirigen a la opinión mundial, esta concentrada toda la actividad que tiene de una manera u otra, a solucionar los graves problemas que en el área internacional existen.

Los debates que se desarrollan en la O.N.U. están exacerbados por los puntos de vista sedentarios en un principio en la Asamblea; es decir, que en todo momento la oposición de Rusia y sus satélites es marcada por su intransigencia, aun en los detalles más sencillos. La actitud de los Estados Unidos, en cambio, es lo opuesto. Algunos sectores, al ver la situación, han insistido en la accusación de considerar como belicosa la actuación de varios hombres políticos de los Estados Unidos, ya que éste es plenamente un político demasiado ambicioso, un combatiente frío que quiere que cada uno de sus hermanos, en el Mediterráneo su pueblo, terriblemente desmembrado, y su país, muy castigado en el curso de la última guerra, sea lanzado en un conflicto con los Estados Unidos, ya que él sabe bien que los recursos inagotables en materia y en hombres de la América Latina hacen invencible, y que le es imposible de conquistar y dominar el mundo. La actitud de este «apagado» que acarrea intensiones agresivas. Se trata, por el contrario, en Washington de crear una atmósfera clara con objetivos bien precisos, ya que se está convencido de que una política exterior de fuerza y dirección, que no es otra que la de la intervención en el continente americano, es la única que puede dar paso a la expansión imperialista de los Estados Unidos.

Este es la situación presente. Gran número de expertos que el mundo entero, en Washington, creen que el mundo responde a las demandas de los Estados Unidos, y que éstos, en su mayoría, no están influenciados por Moscú, actúan todos en bloque para aplicar los principios de esta Organización, de la que es presidente el señor Truman.

En un editorial del «Washington Post» se constata que la mayoría de los miembros de la O.N.U. están convencidos de la buena fe americana, y que una gran mayoría de estos delegados reconoce las cifras del Gobierno norteamericano, que los delegados de la O.N.U. que no están influenciados por Moscú, actúan todos en bloque para aplicar los principios de esta Organización, de la que es presidente el señor Truman.

Consultando la tiranía existente entre los Estados Unidos y la U.R.S.S., el diario «National Zeitung» de Stuttgart escribe: «Lo mismo que la primera guerra mundial no se declaró rápidamente a causa del atentado contra el heredero de la corona de Austria